

## Las relaciones arancelarias entre España y Alemania

Como ya saben nuestros lectores, el día 16 del próximo octubre habrán cesado de regir las actuales tarifas arancelarias que hay concertadas entre Alemania y España actualmente, en virtud de la denuncia del Tratado comercial vigente que presentó hace un mes la primera de dichas naciones.

Inmediatamente de la denuncia expresada Alemania envió a España una comisión de peritos prevenida por el conde Lerchenfeld, la que permaneció aquí una porción de días discutiendo con nuestros negociadores del ministerio de Estado y del Consejo de la Economía Nacional la forma de concertar un nuevo Tratado.

Sabido es que Alemania ha denunciado el Tratado para satisfacer no sabemos si a los viticultores alemanes o al famoso partido nacionalista, cuya intransigencia es inconcebible por su audacia sin igual.

Siendo esto así, ¿tiene nada de extraño que los peritos de la Comisión presidida por el conde Lerchenfeld haya dirigido sus tiros contra nuestra exportación vinícola a su país? Ahora bien; ¿es ni aun admisible, ni como simple hipótesis, que nuestros negociadores hayan ni siquiera estimado como digno de escucharse nada que entrañara el aumento de un solo marco a la entrada de los vinos españoles en Alemania?

Desde luego que no cabría ni suponer semejante punto de partida para unas negociaciones con un país tan eminentemente industrial como Alemania, que tantísima manufactura nos envía, y que tan favorecido ha resultado con el Tratado recientemente denunciado por ella misma para obtener la benevolencia de sus viticultores y del partido nacionalista.

Creemos interpretar el sentir de la inmensa mayoría de los viticultores españoles, diciendo que nuestros negociadores no debieran ni haber escuchado por esta vez a los comisionados alemanes, poniéndose ante este dilema: o reanudar la vigencia del actual Tratado o ir a la guerra de tarifas.

Los conocedores de los intereses alemanes, cuya opinión hemos escuchado estos días a propósito de esta cuestión, sostienen que Alemania no hubiera consentido por nada del mundo en llegar a la guerra de tarifas con España. Entre otras muchas cosas, porque nosotros, no sólo representamos para ella un excepcional mercado de sus productos, sino porque desde aquí opera con gran éxito en el desarrollo de sus mercados en la América hispana.

## Ya no será más pueblo suyo

La primera víctima de la Sinagoga fué Jesús, entregado a Poncio Pilatos, gobernador romano en Jerusalem, para que sustanciase su causa y le condenase a muerte. Este, habiéndole examinado y declarado inocente, le sacó al balcón de su palacio y, como si fuese divinamente inspirado, dijo a los judíos: Hé aquí a vuestro rey. Y ellos respondieron: no queremos que éste reine sobre nosotros; quítale y crucifícale. Entonces insistió Pilatos, como para darles tiempo a que reflexionasen bien lo que hacían, y les dijo: ¿A vuestro

rey he de crucificar? y ellos contestaron: Nosotros no tenemos más rey que el Cesar. Ante esta actitud Jesús fué entregado al pueblo para que lo crucificase, mandándose poner sobre la cruz un rótulo que decía: rey de los judíos.

Este pueblo perdió desde entonces su independencia y el título de pueblo de Dios, y sometióse voluntariamente a la tiranía del César, se convirtió en un pueblo completamente laico. Cuando quiso sacudir su pesado yugo, vino el Cesar con todo su poder y sitió su capital, estrechándola de tal modo, que murieron de hambre, peste y miseria casi todos sus habitantes; la asaltó, la incendió, la devastó de tal manera, que no quedó de ella piedra sobre piedra; hasta sembró de sal sus campos para que se cumplierse exactamente lo que había dicho Daniel: después de la guerra vendrá la devastación y después quedará establecida la desolación en el campo completamente estéril y ya no será más pueblo suyo el que le habrá negado.

El pueblo judío, pues, abandonó a su legítimo rey, el Mesías prometido, manso y bueno en grado superlativo, y se puso entre las garras del Cesar, el cual mandó matar a todos los descendientes de David hasta sus últimos retoños, para que no tuviesen la esperanza de recobrar su independencia; les hizo esclavos y esparció por todo el mundo sus reliquias a fin de incapacitarles para formar pueblo ni nación en los siglos venideros.

Perdió este pueblo su carácter espiritual, que tanto le ennoblecía como adorador del gran Dios Jehová, el espíritu puro, y se postró de hinojos a los pies del becerro de oro, echándose de bruces a la conquista de los bienes materiales, con el fin de, renunciado el cielo angélico, proporcionarse en este mundo un pequeño cielo, breve y efímero, que acaba con la muerte y que no consiste en otra cosa que en saborear las liviandades de la lujuria y del ocio y los viles y groseros excesos de la gula. Ya puede cantar sus salmos, observar sus sábados y comer sus panes ácidos en sus solemnidades; ya no será más el pueblo de Dios y verá pasar años y más años, siglos y más siglos, sin que asome en el horizonte de los tiempos la más mínima señal de la venida de su deseado Mesías.

M. y O.

## Las mujeres en la Historia Catalina de Rusia

Cinco santas hay del nombre de Catalina: la de Sena, la de Bolonia, la de Ricci, la de Suecia y la de Alejandría. Las anotamos aquí como contrapeso a la historia deplorable, en lo moral, de otras Catalinas célebres; en particular, de la famosa emperatriz de Rusia.

En la toma de Mariemburgo a los suecos, fué recogida por las tropas rusas una joven bellísima, llamada María Rabe. Era huérfana, y vivía a la sombra de un pastor luterano. El hecho ocurría en 1702. La muchacha tenía entonces veinte años, y llamó la atención de los generales de Pedro el Grande que dirigían la campaña contra Suecia. Aquella joven estaba destinada a sentarse en un trono bajo el nombre de Catalina I, emperatriz de todas las Rusias.

Nació la hermosa mujer el año 1682,

en una aldehuela de Suecia, nombrada Germunderid; sus padres, humildes, pobres; su historia hasta los veinte años, nula; se supone que casó con un soldado sueco que fué víctima de la guerra. Sólo está probado que al quedar huérfana vivió bajo la protección de un pastor protestante. Es decir, apenas se sabe nada; pero después, ¡qué historia la suya! Desde el momento que fué hecha prisionera en Mariemburgo hasta los cuarenta y cinco años, en que finó su vida, ¡qué interesantes episodios! ¡Cuánta locura, cuánta grandeza, cuánta ignominia! ¡Vida de contrastes, de honores, de baja, de orgullo, de amor, de dolor! ¡Vida sin descanso de las más fuertes sensaciones humanas!

Ha sido comparada la czarina famosa con la famosa Maintenon. ¿Acaso por haber llegado desde las más humildes capas sociales hasta las gradas de un trono? ¿O quizá por la coincidencia de haber sido la primera esposa de Luis y la otra de Pedro, los dos "Grandes," de su época? Si es posible aceptar esta semejanza, el Scarron de Catalina de Rusia es Menzikot. También se la llama la *Semiramis de Occidente*. Y aquí sí que es fácil de hallar la explicación: la reina de Asiria luchó como un hombre intrépido al lado de los suyos, y Catalina acompañaba con ánimo esforzado a Pedro el Grande en la campaña contra los turcos. Recordando, pues, los episodios de Bactros y del Pruth, es posible hallar un parecido entre Semiramis y Catalina, ya que las dos, empleando desde luego diferentes medios, salvaron a sus ejércitos respectivos.

Catalina, nacida Marta Rabe, llena un cuarto de siglo de la sangrienta y extraña historia rusa; el cuarto de siglo de la sangrienta y extraña historia rusa; el cuarto de siglo más espantoso quizá del pueblo eslavo, exceptuando el momento actual, en que termina acaso para siempre la dinastía de los Romanow. Vemos a Catalina, al principio, amiga y protegida del general Cheremetef; luego, de Mewikof, el favorito del emperador; la encontramos en 1707 casada ya en secreto con Pedro el Grande, y el 1712 se hace público con toda estridencia el matrimonio imperial. En 1724 queda coronada emperatriz y se hacen fiestas maravillosas en su honor. Más tarde es adúltera con Moens, el cual pagó con la vida el dulce y sabroso amor prohibido. Catalina estuvo presente cuando fué decapitado su amante, acusado del delito de lesa majestad, ya que no era posible que apareciese otro delito. Bien dice Montesquieu: "El crimen de lesa majestad, es el de aquéllos a quienes no se les puede imputar otro."

A partir de este momento, la historia de Catalina es trágica, horrible. Muere el emperador, y se supone envenenado por Catalina y el favorito. Al expirar, sólo pronunció estas palabras: "Entréguese todo...". ¿A quién? ¿A Catalina, ya odiada por el escándalo con Moens, o a su hija Ana, tan bien querida? Los historiadores no lo aclaran; el mismo Voltaire, que trata profundamente estos episodios, nos deja en dudas. Pero reunidos los obispos, los nobles y los generales, el arzobispo de Novogorod declara que el emperador le había dicho muchas veces que deseaba fuese su esposa la czarina de Rusia. Entonces el astuto Manzekof pronuncia las palabras siguientes: "Lo que oigo de vuestros labios, monseñor, decide la cuestión. ¡Grandes y obispos,

viva la emperatriz Catalina!.."

Y subió al trono la humilde aldeana de Mairemburgo. No fué dichosa durante los dos cortos años de su reinado. No podía serlo. Hay algo en la vida humana que nos obliga a recibir como de rechazo todas las iniquidades cometidas. Enferma, fatigada, dolida del trato de sus favoritos, Catalina de Rusia caminaba rápidamente hacia la muerte. Una úlcera en el pulmón; un cáncer; el vino de Tokai bebido con abundancia durante su vida, o quizá un poco del veneno sobrante del administrado a su esposo, minaban su vida inquieta y miserable. Y un bello atardecer del mes de Mayo, cuando los últimos rayos del sol refulgían en las torres del Kremlin, Catalina de Rusia o Marta Rabe, sencillamente, dejó volar su alma hacia lo desconocido en una mueca espantosa de sufrimiento. Era el 17 de Mayo de 1727; contaba cuarenta y cinco años.

No supo leer ni escribir; su hija Isabel firmaba por ella. El general Gordón, que la trató mucho, nos ha legado la siguiente semblanza de la emperatriz Catalina: "Era—dice—muy guapa y de gracioso ademán; tenía buen sentido, pero no ese talento y esa viveza de imaginación que algunos la atribuyen. Lo que más contribuyó a que el czar la amase tanto, era su genio alegre y extremado buen humor. Jamás se la vió enfadada ni caprichosa. Atenta y política con todo el mundo, no pudo olvidar nunca su primera condición..."

A. MONTORO



## Nuestra fiesta mayor

No ha conseguido atraer este año, nuestra popular fiesta de San Agustín, aquel núcleo de gente forastera que en otras ocasiones le dió un fuerte empuje de animación y bullicio. No hubo, para realzarla, más atractivo que el de la organización particular de varios espectáculos; y esto, si en realidad fué un ensanchamiento del campo de expansión de los habitantes de la ciudad, no tuvo para los extraños gran fuerza atrayente, quedándose la fiesta, respecto de este punto, a la altura de lo ordinario o tal vez algo menos.

Pero aun cuando haya motivo para quejarnos de la cantidad, no lo hay para hacer lo propio de la calidad, pues fueron nuestros huéspedes el señor Gobernador civil y el capitán general encargado interinamente del mando militar de la provincia, que vinieron con sus respectivas familias, hospedándose en casa del alcalde Sr. Rigo.

## La verbena

Los entusiastas directivos de la sociedad futbolística "F. C. Felanitx," quisieron organizar en su campo de deportes, para la noche anterior a la fiesta, una verbena, que resultó un innegable éxito y una demostración palpable de que habiendo espíritu emprendedor, habilidades de organización y simpatía y táctica para atraer lindas muchachas, que son el principal aliado de todas las fiestas, es posible obrar prodigios y convertir la cosa



más sencilla en un motivo de grato esparcimiento no tan sólo para la gente joven, sino también para todos los demás que van a la zaga de esa virtualidad juvenil, que todo lo revuelve y trastorna bulliciosamente, como mariposilla inquieta que seduce y cautiva más por el fino color de sus alas que por la extraña veleidad de su vuelo de borrachez.

Era la verbena un número nuevo, la cosa desconocida que por ser tal despierta más a los curiosos y arrastra en pos de sí aun a aquellos más sujetos a las leyes de la inercia. Cuando, poco antes de empezar esta fiesta, vimos discurrir por nuestras calles multitud de automóviles, ocupados por preciosas muchachas de lo que debe llamarse forzosamente la flor y nata de la clase media, tocadas todas con la simbólica peineta, cubiertos los hombros con el elegante mantón, adivinamos desde luego que a donde fueran aquellos capullos de juventud femenina, tenían que ir también forzosamente todos los que conservan nada más que algún átomo de humor para revivir entre el zumbador enjambre de las graciosas felanitxeras, unas horas de los tiempos pretéritos, de esos tiempos en que todo lo absorben la diversión y el amor.

Y siguiendo la corriente nos dirigimos hacia el Campo de la Torre, para llegar al mismo tiempo que la larga caravana automovilista portadora de las reinas de la fiesta. No podía darse aspecto más brillante que el que ofrecía aquel cercado, adornado sencillamente, iluminado con centenares de bombillas eléctricas y grupos de mecheros de acetileno, ocupado por millares de personas y abierto a todos los gustos del pasatiempo y de la diversión. Banda de música, orquesta, rasgueo de guitarras, puestos de refrescos, venta de chucherías y golosinas, tómbola, bailes de todos los estilos, reunían a la abigarrada concurrencia por grupos, que alternativamente se disolvían para discurrir por el espacioso estadio, gozando en respirar el ambiente puro y fresco de la noche.

La verbena duró hasta la madrugada de ayer, siempre animada, siempre alegre, transmitiendo a cuantos la visitaron una parte de la satisfacción legítima que sus organizadores pueden sentir, por haber conseguido un éxito superior a lo que lógicamente podían calcular cuando se esbozaban como en broma los proyectos de esta fiesta.

#### La novillada

Es un apuro para el cronista hablar de la corrida de ayer. No merece los honores de una reseña, pero tampoco se puede pasar sin mentarla a los lectores que por fortuna no asistieron a ella.

Figúrense ustedes que un amigo tiene unos toretes que no sabe qué hacer con ellos y que tiene también a su disposición unos peones de brega. Se los piden por unos días y ya está organizada la corrida pueblerina.

Sale el primero, mansurrón perdido, y corre tras él la gente, sin hacer nada que pueda si no contentar al menos no aburrir al público. Salen el segundo y el tercero, más finos y voluntariosos, y la lidia discurre igual. Y al soñarse el último, que es el único toro de verdad, se hacen más notorias ciertas deficiencias para que el espectador pudiera salir al menos satisfecho del final.

La fama de la ganadería Clairac no quedó probada, ni los toreros ocuparon el sitio que les correspondía. En toda la corrida no pudieron verse más que unos pocos lances de capa y algunos pares de banderillas muy bien colocados; lo cual corrobora que la cuadrilla estaba formada por varios peones de calidad, pero sin facultades para manejar el estoque y la muleta.

Durante la lidia hubo algunos achuchones, a veces bastante aparatosos, que por fortuna no tuvieron consecuencias serias.

El público salió descontento pero sin protestar, tal vez por consideración a la empresa, formada por forasteros; pues recordamos casos parecidos en que el recuerdo no ha sabido contenerse en los límites de la prudencia que pudimos notar ayer.

#### Espectáculos a granel

Como para completar este periodo de fiestas, se anuncia una nueva serie de espectáculos.

Esta noche y mañana trabaja en el Teatro Principal, en combinación con un programa de Cine, el Gran Andradé, ilusionista y excéntrico favorablemente conocido de nuestro público.

Mañana por la tarde, partido de fútbol y presentación, en la Plaza de Toros, de una troupe de variedades, de la que forman parte los artistas Mr. Cohen y Jack Perrin, que ejecutan maravillosos trabajos hercúleos y el sensacional paso de un camión por encima del cuerpo.

Por la noche, cine en el campo de la Torre y despedida del Profesor Andradé en el Teatro.

Todo esto si el tiempo lo permite, pues a la hora de cerrar esta edición (dos y media tarde) cae, con cortos intervalos, recia lluvia acompañada de trizada interminable.

Se hallan bastante adelantadas las obras de construcción de la nueva Escuela Nacional de So'n Negre, edificada en este caserío conforme los planos previamente aprobados, resultando un edificio que a la belleza y sencillez de líneas une todas las condiciones exigidas por la moderna pedagogía.

La bendición de la nueva escuela se efectuará, Dios mediante, el día 8 del próximo Septiembre, festividad del Nacimiento de la Virgen, proyectándose para este día algunos números festivos que, dado el carácter organizador de los habitantes de aquella barriada, atraerán seguramente buen contingente de visitantes, además del elemento oficial y personas particularmente invitadas.

En el próximo número de EL FELANIGENSE procuraremos dar detalles de los diferentes festejos con que se proponen solemnizar la bendición de su Escuela los habitantes de So'n Negre.

Preocupa seriamente a casi todas las familias la alarmante persistencia de esa enfermedad que diezma terriblemente al ganado de cerda, acabando en pocos días y a veces en pocas horas con la vida de esos utlísimos animales, que son el más potente recurso de alimentación en las casas pobres.

No sólo persisten las invasiones, sino que es muy difícil conseguir ninguna curación; y el perjuicio de la mortandad se agranda por momentos, ya que en muchas casas particulares se tiene al cerdo preparado para el engorde, alcanzando un peso regular.

La epidemia porcina no se circunscribe a Felanitx, sino que se extiende a muchos otros pueblos de Mallorca, sin que nadie consiga atajar los cuantiosos daños que ocasiona.

En el último sorteo de la lotería nacional resultaron premiados con 500 pesetas cada uno los billetes números 2076, 23813 y 27478, despachados en la administración de esta ciudad.

Leemos en la prensa pamesana que el nuevo Obispo Dr. L'ompart tiene ya definitivamente anunciada su entrada en esta Diócesis de Mallorca para el Domingo día 13 de Septiembre.

Tenemos referencias de que en la capital se hacen grandes preparativos para tributar al ilustre paisano un recibimiento digno.

Los soldados del Batallón Expedicionario de Inca número 62, Miguel Raimundo Martorell y Bartolomé Truyol Lopez, solicitan madrina de guerra.

Pertenecen ambos a la primera compañía de dicho batallón y están destacados en Arcila.

## De Sociedad

Se encuentran desde principios de semana en esta ciudad los distinguidos consortes D. Raimundo Manzanares y doña Juana García, que han venido a pasar unos días al lado de la familia Reus del Convent, —donde casaron hace poco a su hija Pura— y conocer de paso las principales bellezas de Mallorca.

Deseamos que les sea grata su permanencia en Felanitx.

Ha venido a pasar una temporada en este su pueblo natal, el Rdo. don Bartolomé Nigorra, Beneficido Real y Maestro-cantor de la Catedral de Mallorca.

Sea bien llegado.

## SECCION Religiosa

#### En el Convento

El viernes 4, después del rosario, empezará el triduo dedicado a Nuestra Señora de Consolación, con exposición del Santísimo y sermón.

Sábado 5. Lo mismo que el día anterior.

Domingo 6. A las siete de la mañana misa de Comunión general para los cofrades de la Correa y Tarsicios.

A las nueve y media, exposición del Santísimo, Tercia y Misa solemne con sermón.

A las tres y media de la tarde Vísperas solemnes, sermón y procesión con el Santísimo, terminando con el Te-Deum, bendición y reserva.

Predicará los sermones del triduo y fiesta el Rdo. P. Jaime Barceló C. R.

#### Movimiento de población durante la presente semana...

**Nacimientos:**—Pedro Bosch Garau, de Francisco y Margarita; Catalina Bennaser Prohens, de Sebastián y Andrea.

**Matrimonios:**—Rafael Fuster Uguet con Magdalena Adrover Valens; Juan Vicens Rosselló con Francisca Sagre-ra Nicolau.

**Defunciones:**—Juan Tirón, casado, de 77 años.

## COTIZACIONES

#### MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 222'00 pt s. qq.  
Vinos Celler: P. D. . 20'00 Hl  
Clarete 1.ª. 30'00 » »

#### AVISO

Se convoca a Junta General Ordinaria a los socios de la Bodega Cooperativa de Felanitx para el próximo domingo día 6 de Septiembre a las diez de la mañana.



## En el Campo de la Torre

El F. C. Porreras empató a 2 goals con el F. C. Felanitx

En este campo jugaron el domingo último, los dos mentados equipos, el partido inaugural de la temporada, yendo a presenciarlo un público numerosísimo.

Arbitró el inteligente aficionado don Francisco Picó que, como siempre, lo hizo con una escrupulosidad y rigor que no da lugar a ninguna duda de parcialidad ni preferencia.

En el comienzo de la lucha los porre-rens atacan con violencia y antes de 15 minutos habían conseguido apuntarse dos goals. El público prevé una derrota de los nuestros y se desalienta; pero no pasan más que unos momentos y los felanigenses se rehacen completamente, imponen su juego y logran el primer goal de un penalty chutado por Gayá con una precisión matemática.

Un rato después, uno de los corners que se tiran contra los visitantes es sacado por Juliá y al recogerlo Valens se apunta el goal del empate, que aplaude el público merecidamente.

Poco antes de terminar el primer tiempo, Maura inicia una arrancada estupenda; le suceden sus compañeros de la línea de ataque y el balón, muy bien llevado en pases combinados, llega ante la puerta y al ser chutado penetra en la red; pero al mismo tiempo la defensa porre-rens incurre en falta, el árbitro la pita y el goal de la victoria queda anulado. Es una sanción legal que hay que acatar e imponer, aun cuando resulte injusta por

arrestar a nuestro equipo un triunfo legítimamente ganado.

Al llegar el segundo tiempo muchos de los jugadores están algo fatigados y el juego decae un poco, manteniéndose el dominio alterno, algo pronunciado a favor de los felanigenses. Se sacan varios corners contra uno y otro equipo, sin lograr deshacer el empate.

El público salió complacido felicitándose de los rápidos progresos del «F. C. Felanitx» que le han permitido poner en apuro al equipo porrerens, completado con valiosos elementos de fuerza.

GOAL KEEPER

## En el Campo del C. D. Mariano

Suizo F. C. 0  
C. D. Mariano 0

La fecha del 23 del corriente, será memorable en los anales futbolísticos de Felanitx porque en ella se inauguró la temporada 1925-1926 en el campo de la Carretera del Puerto, debutó oficialmente en Mallorca el potentísimo equipo Suizo F. C. de la R. S. Alfonso XIII, se jugó un gran partido de fútbol, el mejor de los jugados en Felanitx, y se confirmó que el equipo Mariano, es actualmente un factor importante en el fútbol balear, estando capacitado para contender con todos, absolutamente con todos los equipos de tercera y segunda categoría, necesitando los de esta última para vencerles, si lo consiguen, emplearse a fondo.

No hay exageración alguna en esta última afirmación, pues un equipo que empató con el Suizo que estaba integrado por seis jugadores titulares del campeonato del Alfonso (Andreu, Arbona, Bestard, Moranta, Munar y Tomás) tres del reserva muchas veces alineados en el primero (Cifre, Oliver y Ribas) y dos jugadores de la importancia de Mas y Gay después de un partido tan competido como el celebrado el domingo, puede muy bien jugar con todos los teams mallorquines, siendo para el Mariano la gloria futbolística, no la espera sonriente en el futuro cual dedos sonrosados de aurora, sino la realidad que después de gozar las caricias de aquellos dedos sonrosados, va desvaneciéndose aquella aurora cual potente sol de mediodía que con sus igneos rayos alumbró el triunfo y la victoria Mariana.

La prensa pamesana, especialmente «La Última Hora» y «El Día», han elogiado grandemente este encuentro, calificándolo como uno de los buenos. Juego científico, combinación perfecta, rapidez en el ataque, pocas faltas, absoluta nobleza no habiendo nada sucio. El más exigente no podía pedir más de lo que hicieron los 22 jugadores, hasta el punto de que alguien de los que jamás sale satisfecho, el domingo lo estaba; a ello contribuyó el entusiasmo de todos los equipos que no decayó un solo momento y que todos hicieron cuanto sabían y podían. Durante los veinte primeros minutos del segundo tiempo, el ataque del Suizo se llevó con una fuerza y brillantez tal, que ni en los partidos de campeonato lo mejorarían, el dominio fué suyo pero la valentísima y eficaz defensa del Mariano impidió que marcaran. Durante el resto del encuentro, el dominio fué alterno como lo demuestra las catorce intervenciones de su meta contra veintitres del local.

En cuanto a jugadas, sería interminable el enumerarlas, pero bien merece citarse un chut fortísimo de Bestard y al mismo ángulo y que Lladó rechazó con un puño rematando brillantísimamente Moranta con un cabezazo enorme al ángulo opuesto parando Lladó de una manera inverosímil ganándose todos una ovación enorme. Un chut largo y colocado de Munar, la manera de disputarse el balón Vicens y Andreu, los entradas de Adrover I, los espléndidos despejes de Andreu, Bou y Adrover II, la estupenda actuación de Paco Tomás con sus despejes de cabeza, la inmejorable manera de marcar de Pons II, los estupendos corners sacados por Bestard, el enorme juego desarrollado por Moranta, Munar, Obrador y Nadal, los arranques de Pons I y la actuación de Lladó II que fué el héroe de la jornada siendo su actuación inmejorable, ningún portero hubiera hecho más de lo que hizo el nimado, rápido, valiente, oportuno y colocado siempre, salvó cuantas ocasiones comprometidas le crearon los contrarios, salvando con su enorme labor el marco Mariano; para él fueron las más grandes ovaciones de la tarde. Por el equipo visitantes los mejores Munar, Moranta y Andreu y de los locales Lladó I, Adrover II, Bou, Adrover I, Pons II, Obrador y Vicens. Bou y Adrover II desarrollaron un juego estupendo contribuyendo con su espléndida labor a que la meta Mariana no fuera perforada. Los demás bien, muy bien todos.

Huelga consignar que el entusiasmo y los aplausos del público no cesaron desde que aparecieron los equipos en el campo (pues sorprendió y agrado la forma en que lo hicieron) hasta que terminó el partido, despidiéndose a ambos equipos con una estruendosa ovación.



El árbitro Sr. Oliver muy bien, salvo en el penalty, pues habiendo sido notoriamente involuntaria, no mereció ser tocada como reconocieron los mismos contrarios los cuales entregaron el balón al portero.  
La entrada propia de los acontecimientos y del campo Mariano.



**En el Ayuntamiento**

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 21 Agosto de 1925.

La presidió el Teniente de Alcalde D. Juan Garcías con asistencia de dos vocales más.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio consumo de carnes, la suma de 346 27 ptas., por el de almotacenia y repeso 57'05 y por el de inspección de víveres 16'40.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se concedió permiso a Bartolomé Mestre Bennaser para el arreglo de algunos desperfectos de la fachada de su casa calle del Mar.

Se leyeron por el infrascrito Secretario las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana y se acordó quedar enterados.

Se dió cuenta de un oficio de la Junta Provincial de Sanidad sobre haberes de facultativos titulares y se acordó quedar enterados y darles exacto cumplimiento.

Igualmente se dió cuenta de otro oficio del Sr. Jefe del Regimiento Artillería Mixto de Mallorca que ruega se recabe la conformidad de varios propietarios de otras tantas fincas para efectuar ejercicios de tiro que piensa realizar aquel cuerpo a fines de Septiembre próximo y se acordó acceder a este ruego.

Se dió cuenta de haberse recibido aprobadas las cuentas municipales de los años 1915 hasta 1918 inclusivos.

Vistas las instancias de varios contratistas de arbitrios municipales que piden cambiar sus respectivas fianzas con valores del empréstito municipal y otros, se acordó acceder a dichos deseos.

Se acordó entregar las fianzas a los contratistas de arbitrios del año último que tienen saldados sus descubiertos.

Se acordó que el contrato del alquiler de la nueva casa calle de la Plaza que ha de ocupar la Estación Telegráfica de esta ciudad se formule por cuatro años, siempre y cuando esté conforme el Sr. Jefe de dicho Cuerpo Telegráfico.

Se acordó conceder prórroga de primera clase al mozo Antonio Perelló Vadell.

Se aprobaron dos relaciones de la prestación personal que fueron presentadas, acordándose su archivo.

Se dió cuenta de haberse hecho el pedido de la tubería que ha de colocarse en la vía de Arnesto Mestre para la conducción de las aguas de la Fuente de Santa Margarita.

Y se levantó la sesión.



En el pueblo de Ossa de Montiel se ha registrado un suceso en circunstancias verdaderamente trágicas, que ha llevado la consternación a una honrada familia y producido impresión dolorosísima en toda la comarca.

En un cortijo situado en las inmediaciones de Ossa reside desde hace muchos años una familia que se dedica a las faenas del campo.

Ayer tarde, la madre, para compensar las tareas agotadoras de varios días de siega, en unión del marido, decidió condimentar el guisado con una cabeza de cordero.

Preparó la cabeza del animal cortándole la lengua, orejas y sacándole los ojos.

Esta operación, realizada en la cocina, la presenciaba un hijo de dicha mujer, de siete años de edad, mientras

**MOLIENDA de GRANOS**

En la Fábrica de Cemento «ALZAMORA Y C.<sup>a</sup>» *Moli d'en Molendri*, acaba de inaugurarse un nuevo local que cuenta con los elementos más modernos dedicados a la molienda de toda clase de granos.  
Lo que se hace público para general conocimiento.

**La Industrial Felanigense**

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

**MASSUTÍ FUSTER & C.<sup>o</sup> S. en C.**

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

**PRECIOS**

Cemento corriente	a	Ptas. 25,00	Tonelada
" marca Santueri	"	" 30,00	"

Estos precios se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases. Cuidamos de un modo especial el envasado, siendo todos los sacos escrupulosamente pesados y precintados. Suplicamos a nuestros favorecedores el aviso de cualquiera irregularidad en el peso, para subsanarla.  
Siendo todo el cemento pasado por tamices, podemos servir cualquier grado de finura que se desee.

otro hermanito, de un año, se hallaba descansando en su cunita.

Acabada la faena la madre puso el guiso a la lumbre, atendiendo al pequeño breves instantes y marchando luego al campo.

El marido volvió igualmente a sus labores de la siega y antes de marchar recomendó al muchacho mayor que cuidara del pequeño y, sobre todo, que no saliera de la casa.

Ya solos los dos niños se desarrolló la espantosa tragedia.

El mayor de los hermanitos cogió el cuchillo que su madre había utilizado para preparar el guiso del cordero e hizo con el pequeño lo mismo que había visto hacer con la cabeza del animal: le cortó la lengua y las orejas y le sacó los ojos produciendo del pobre niño una horrenda carnicería.

Momentos más tarde llegó el padre y horrorizado ante tal espectáculo, en un súbito arranque de locura, agarró inconscientemente al criminal y le oprimió con bárbara violencia contra la pared hasta causarle la muerte.

Cuando a los gritos del padre llegó la mujer se produjo la escena que es de suponer.

**Lotería Nacional**

Del sorteo de 10 de Octubre se han recibido y puesto en venta los billetes números 7455, 12182, 14701, 16493, 385, 2095, 26313, 28352, 42187 y 45207 a 250 ptas. y 25 décimo.

Y del sorteo de NAVIDAD los números 36019, 36124 y 51521, a 2000 ptas. y 100 vigésimo.

**Para vender**

Máquinas para mondar y escoger almendras en verde.

Las hay en el bazar de Gabriel Roig (a) Ros, calle Mayor, 5.

Pedid

**Anís Bellver**

y LICOR ESTOMACAL DE LIJCH

elaboración especial de

**LA ROSA BLANCA**

- 4 -

el número de hilos comprendidos en una pulgada francesa, lo que llevado al centímetro lineal dá

Tela n.º 50=18.52 hilos o sean 343 mallas por cm. <sup>2</sup>			
80=29.53	"	"	878
135=50.	"	"	2500
200=74.07	"	"	5487

Pero como que por motivo de las dificultades de fabricación los hilos empleados no son siempre los mismos, Mr. Durand Claye ha encontrado que un mismo número de telas metálicas presentaban entre ellas diferencias considerables, yendo de 272 mallas a 324 para el tamiz número 50; de 708 a 900 para el número 80; un ensayo de la tela número 135 ha dado 2585 mallas y la tela número 200 ha ensayado variaciones entre 4291 y 5837 mallas.

La finura del cemento influye mucho sobre la mayor parte de sus propiedades, como lo demuestran los numerosos experimentos que nosotros hemos ejecutado.

**Influencia de la finura sobre la densidad**

Si, por su definición misma, el peso específico de un cuerpo no varía, sea cual fuere su volumen, no es lo mismo con la densidad aparente, es decir del peso de un litro de polvo medido en ciertas condiciones.

La finura del producto tiene una acción directa sobre la densidad aparente. Cuanto más un cemento está molido groseramente, más elevada es su densidad aparente, lo que ha sido demostrado por numerosos experimentos.

Los ensayos siguientes ejecutados con un mismo polvo fino, es decir sobre una partida pasada por el tamiz de 4900 mallas, a la cual se han añadido proporcio-

**Divulgaciones científicas**

Por ser de interés para nuestros lectores estos Ensayos y Propiedades de las Cales Hidráulicas y Cementos cuyo uso se ha generalizado tanto en nuestros días, viniendo a suplir otros materiales de construcción. Dichos Ensayos han sido traducidos por uno de nuestros suscriptores de la obra francesa *Chaux et Ciments* por E. Leduc, que es una autoridad en la materia.



**Antonio Vaquer**  
SASTRE  
Mayor, 24 Felanitx

**ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»**

— DE —  
**MIGUEL BAUZÁ**  
Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.  
Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.  
Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

Cordones Calzado «EFE»

**UN PAR • 10 CTS.**

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapatería

### MOSTRADOR

vulgo *taurell*, con sus correspondientes cajones, se desea vender.  
Para informes, Pedro Batle, Mercadería La Española, Plaza del Arrabal.

### JOSÉ FERRER

ALQUILER DE AUTOMÓVILES

Participa al público haber trasladado su domicilio a la calle Nueva n.º 47. También se admiten encargos para el mismo servicio en la cestería de Nicolás Humbert, calle de la Plaza.

### SACOS ALMENDRONEROS

de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica  
"TAPICES VIDAL"

Deposito en la Sucursal del Crédito Balear—Felanitx.

### FINCA DE RECREO

Se desea vender un jardín, situado junto al edificio del «Celler Cooperatiu», poblado de árboles frutales y flores, con excelentes vistas, un chalet y agua de cisterna.

Para informes, dirigirse a don Luís Planas, calle de Cuatro Esquinas.

### NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. — Es un verdadero perfume para dar su primitivo color al cabello

Ultima creación

Depositario y venta:  
C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)  
y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

### MÁQUINA DE HACER MEDIAS

Se desea vender. Informarán en esta imprenta.

### A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de **Julian Amorós** de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, construidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

### LA CERERIA de JUAN OBRADOR

SACRISTAN DE LA PARROQUIA

ha sido trasladada desde la calle Mayor a la de Pizá n.º 11, en donde seguirá encontrando su clientela el mismo esmero en servir los artículos del ramo a que se dedica.

### Carrocerías

y recomposiciones de  
Automóviles y Camiones  
**Antonio Valens**  
Juavert, 11 D.º — FELANITX

### Se venden tres casas

tanto a plazos como al contado, situadas en la calle Mayor, señaladas con el número 28 y duplicadas.

Para informes, calle Zavellá, n.º 31.

IMPRESA DE B. REUS

### ENSAYOS Y PROPIEDADES GENERALES

DE LAS

### CALES HIDRÁULICAS Y CEMENTOS

#### Finura y Molturación

Puede parecer muy fácil determinar con exactitud las diferentes proporciones de granos que entren en un cemento.

En realidad la separación exacta es imposible. Por efecto de las sacudidas imprimidas al tamiz los granos llegan a agrandar las mallas, a colarse y a atravesarlas de manera que en realidad constantemente pasan granos.

Se emplean tamices de telas números 50, 80, 135 y 200, que corresponden a 324, 900, 2025 y 4900 mallas por centímetro cuadrado. El número del tamiz indica